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香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）政務司司
長林鄭月娥昨天結束首次訪京之行，她在會見傳媒
時表示，是次訪京拜會中央多部委，聽到的聲音都
是支持特區政府施政，港澳辦主任王光亞亦鼓勵特
區政府繼續努力。她並透露，稍後國家統計局會整
理有關港人在內地基本情況的統計資料，給香港政
府統計處作為參考。

林鄭月娥表示，連日來拜會中央多個部委，聽到
的聲音均支持特區政府施政，特區政府對此表示感
激。她又說，香港回歸15年來，中央各部委對特區
政府各方面的工作都全力支持，在「一國兩制」、

「港人治港」的原則之下，推動香港發展經濟，改善
民生。

統計局助港府掌握資料
昨天是林鄭月娥訪京行程的最後一天，她先後拜

會國家統計局和全國婦聯，並參觀故宮博物院。她
在會見傳媒時表示，近年許多港人到內地定居、就
業和讀書，香港政府希望能較好地掌握港人在內地
的數目、分佈和情況。而國家統計局早前進行第六
次全國人口普查分析數據，可助香港政府掌握基本
資料，加強建立港人在內地的網絡和響應他們的訴
求，並加強他們與香港的聯繫。她並透露，稍後國
家統計局將會整理一些有關港人的統計資料給香港
政府統計處，作日後參考。

林鄭月娥亦對國家統計局早前支持和幫助本港爭

取到明年8月的「世界統計協會」年會在港舉辦表
示感謝。

在與全國婦聯副主席陳秀榕會面時，林鄭月娥則
親身邀請全國婦聯出席婦女事務委員會12月20日舉
辦的大型研討會。

冀故宮珍寶展每年舉行
在結束訪京行程回港前，林鄭月娥還將參觀故宮

博物院。她說，本港今年得到故宮支持，舉行乾隆
皇帝的秘密花園大型展覽，很受市民歡迎，希望透
過康樂及文化事務署和故宮博物院簽訂的合作計劃
書，往後能每年一度在香港舉行故宮珍寶展，明年
的主題會是清代朝廷服裝。■林鄭月娥(左)由院長單霽翔帶領參觀北京故宮博物院。

林鄭：中央各部委支持港施政

DBC股權談判 鄭經翰「打定輸數」

港台獲贊助拍劇
《私隱何價》今起播

「熱廚房」捱兩月 張炳良瘦8磅

商場古燈展 黃金周吸客

研港鐵事故罰錢 回饋乘客
港府檢討可加可減 地產收益擬納計票價

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）港府正檢討港鐵的票價可加可減機

制，並諮詢公眾至下月底。政府消息人士表示，港府正探討把港鐵地

產收益及服務表現，納入票價調整機制，但港鐵卻表態不願把前者計

入方程式，而港府對此持開放態度，相信計算合理，市民是會接受。

但消息人士續稱，新加坡地鐵票價調整機制中，包括引入重大事故罰

款，再回饋乘客，以減低加價幅度，港府認為這做法有可取之處，會

仔細考慮。

自兩鐵合併以來，港鐵票價可加可減機制是採用一條直接驅動的方程式，方程
式包含綜合消費物價指數及運輸業界的工資水平，以每年變化作出相應調

整。政府早前檢討港鐵的票價調整機制，並正諮詢公眾，有意見認為，除原有因素
外，港鐵地產收益和服務表現及市民的負擔能力等因素，亦應計入機制的方程式。

政府消息人士表示，港鐵公司不願把地產收益作為計算因素計入方程式內。消息
人士說，港鐵作為上市公司，亦要顧及其他小股東的利益，而港鐵認為有關的地產
收入，並非鐵路項目的收益，不應把兩者混為一談。對於方程式是否連同地產收益
計算，當局會持開放性態度，相信只要可加可減方程式合理，市民亦會接受。

新加坡SMRT曾被罰200萬坡元
港府亦認為可將服務表現納入票價調整機制，並認為新加坡做法值得參考。政府

消息人士表示，港府上周在新加坡運輸部門代表來港訪問時，曾就票價機制交流意
見，現時新加坡地鐵由SMRT經營的南北線地鐵系統，去年12月15日與17日大癱
瘓，有22萬人受影響後，引起公眾關注，新加坡陸路交通管理局判處SMRT罰款
200萬新加坡元。

消息人士表示，本港可參考新加坡做法，可在方程式計算外，再引入罰款監管機
制，每當發生大型事故時，可向港鐵徵收罰款並回饋乘客，以減低加價幅度，但執
行上有難度，是全面回饋市民或只回饋受影響市民，細節仍可再作商討。消息人士
續稱，將會聘請財務專家及顧問公司分析數據，今年底會與港鐵商議，期望於明年
初完成檢討。

過海隧道分流研究未有定案
至於上屆提出的3條過海隧道分流研究，政府消息人士稱，因東隧去年就港府否

決加隧道費尋求獨立仲裁，要待有結果後才公布研究方案。消息人士表示，港府是
否要回購東隧，還是紅隧加價、東隧減價，及其他方案，當局未有定案。隨 東隧
專營權2016年屆滿，港府將可收回隧道，3隧擠塞情況是否延至2016年才解決，消
息人士未有正面回應。

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）新界東

北發展區的爭議未止，有聲音更要求撤回

計劃。政府消息人士表示，港府無意擱置

計劃，並擬增加發展區內住宅用地比例，

從20%增至30%，以興建更多公營房屋，

最終定案還有待公布。配合新界東北發

展，當局有意把擬建的北環線「東移」，

從西鐵錦上路接駁古洞，再延伸至坪輋和

打鼓嶺等新發展區。

港府現正就新界東北發展區計劃諮詢公

眾，但惹來部分人士的不滿。不過，政府

消息人士表示，明白到新界東北發展計劃

持分者擁有不同意見，但香港市區缺乏土

地資源，發展新市鎮，以提供龐大的住屋

需求是實際的，港府無意撤回計劃。消息

人士強調，整個發展方向是正確的，但細

節需要繼續商討，以作更改。

在佔地800公頃的新界東北新發展區

中，目前規劃的住宅用地佔21%，有房

委會委員建議增加比例至25%或以上、

而公營房屋的比例，應由43%提高到

55%。政府消息人士對此表示認同，認

為可把公營住宅用地比例，增至25%至

30%，當中將會興建公屋和居屋，以便

滿足港人的住屋需求，但最終定案還有

待公布。

北環線或「東移」延至坪輋打鼓嶺
配合新界東北發展計劃，原定連接東鐵線及西鐵

線的北環線將會延伸至坪輋和打鼓嶺一帶。政府消

息人士表示，北環線將會接駁目前西鐵錦上路站，

經古洞再接駁至東鐵線，因應坪輋和打鼓嶺等發展

區，港府有意把北環線「東移」，配合當地發展。一

旦發展計劃受阻，北環線會否擱置，消息人士強調

「發展是必然的」，無意撤回計劃。
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香港文匯報訊（記者 陳錦燕）新政
府上場不足3個月，已不斷備受挑戰，
猶如一個「熱廚房」。據知，運輸及房
屋局局長張炳良，亦因忙於解決本港
的房屋問題，在上任短短兩個月，體
重銳跌8磅，至近日才稍為「喘定」，
開始適應在這「熱廚房」工作，為香
港的房屋政策籌謀。

新班子上場後處處碰到「炸彈」，有
不少官員熱到猶如「蒸桑拿」，據知，
雖然張炳良未受波及，但為了解決港
人的住屋需要，每天也絞盡腦汁，即
使再辛苦面對，亦會迎難而上，甚至

作好面對「炸彈」的心理準備。張炳
良在這「熱廚房」工作短短兩個多
月，抗逆力已大為提升，並有信心迎
接未來的挑戰。

至於運輸與房屋兩大範疇，有意見
指政府是以房屋為主，運輸次之。不
過，外界對運輸及房屋局存在誤解，
其實當局從未厚此薄彼，對房屋與運
輸一視同仁，在該政策局中，在運輸
方面所花的時間已佔60%，而剛上任
的副局長邱誠武，更專責交通事宜，
處理海陸空等運輸問題，反映政府對
運輸政策的重視。

■港府擬效法新加坡引入重大事故罰款機制，再回饋乘客。 資料圖片

■有商場舉辦
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■蔣任宏希望下月生效的《2012年個人資料(私

隱)(修訂)條例》為市民帶來更大保障。聶曉輝 攝

香港文匯報訊（記

者 李彩荷）香港蘇
富比將於下月9日舉
行珠寶及翡翠首飾的
秋季拍賣會，拍賣約
390件珠寶首飾，包
括一系列鑽石、寶
石、天然珍珠及翡翠
首飾，總估價高達5
億港元。其中最受矚
目的是一條鑲有36枚
D色內部無瑕圓鑽項
鏈，估價高達5,000萬
港元；而頂級的天然

「鴿血紅」緬甸紅寶
石鑲鑽指環，亦會成為拍賣會當日的另一焦點。

蘇富比將於下月9日在灣仔會展舉行拍賣會，在多項
展品中，最受矚目的莫過於是88.88卡拉D色內部無瑕
圓鑽項鏈，由Nirav Modi設計，珍貴罕見。36顆主石
分別重1.25至6卡不等，均具有最頂級之D色、內部無
瑕的淨度，加上最純淨的Type IIa品質，不含氮元素，
分外晶瑩透亮。「8」字在中國文化中寓意繁榮豐盛，
祝願佩戴者幸運富足。

珍珠配鑽石耳墜 估價2,000萬
是次拍賣的鑽石系列還包括一對天然珍珠配兩顆分

別重6.43及6.23卡拉之戈爾康達鑽石耳墜，及一枚
21.43卡拉天然鮮彩黃鑽鑲鑽指環，前者估價高達2,000
萬港元，後者估價1,100萬港元。蘇富比亦搜羅頂級天
然翡翠、紫翡翠及以「龍」為主題的翡翠飾品，當中
最耀眼的莫過於一枚天然翡翠雕「玉蘭花」鑲鑽吊
墜，玉身渾厚通透。

此外，拍賣會上的紅寶石系列總估價亦逾4,600萬港
元，其中一枚9.08卡拉之天然「鴿血紅」緬甸紅寶石
鑲鑽指環，因寶石未經加熱處理，凈度清澈澄明，因
而擁有「鴿血」的頂級顏色。該指環由卡地亞出品，
1956年製，估價高達3,200萬港元，近年亞洲市場對緬
甸紅寶石的需求相當殷切，相信會成為拍賣會當日的
另一焦點。
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香港文匯報訊（記者 李淑貞）「十一」黃金周將
至，不少商場皆出盡法寶吸客。有商場舉辦「千年
古燈珍藏展」，展出逾50件由宋朝到當代的古燈珍
藏，總值逾300萬元。古燈造型各異、色彩斑斕，
其中包括逾15萬元的元代綠釉燈及逾10萬元的清代
鎦金玻璃花燈，其他展品包括宋代古燈、明代萬壽
燈、清代青花瓷古燈等，均屬珍貴文物。

新鴻基地產旗下的新太陽廣場、大埔超級城及元
朗廣場昨日起至10月15日期間，巡迴展出逾50件由
宋朝到當代的古燈珍藏。其中價值最高為「綠釉元
代仿官窯燈」，價值逾15萬元，其通體綠色、造型
大，為客廳專用油燈。清代鎦金玻璃花燈亦價值逾
10萬元，其六角形清代宮燈設計，配以鎦金製外架
及精美絕倫的圖案，令人嘆為觀止。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）資訊科技發展一
日千里，互聯網既便利市民生活，但同時亦可能
對私隱構成更大威脅。為加深市民對保障個人資
料及私隱的認識，個人資料私隱專員公署贊助香
港電台製作合共6集電視劇《私隱何價》，將於今
日起，逢周三晚上7時於無 電視播映，市民亦
可到港台網站重溫。

個人資料及私隱專員蔣任宏指出，《個人資料
(私隱)條例》於1996年12月生效，只有短短15年歷
史，但其間資訊及通訊科技的使用方式日新月
異，讓大眾更容易收集及傳送大量個人資料，近
年資料外洩及被濫用的情況屢見不鮮，相信早前
獲立法會通過，將於下月生效的《2012年個人資
料(私隱)(修訂)條例》可為市民帶來更大保障。

然而，新修訂條例內，有關使用個人資料用作
直銷用途的條文，預計要到明年4月才生效。蔣
任宏擔心，有直銷公司會在條文生效前，「趁機」
收集更多個人資料。他又謂，警方年前在互聯網
分享軟件洩露個人資料事件後，曾承諾會跟進，
惟早前又再發生同類事件，情況並不理想。他表
示，公署會積極跟進，短期內正式調查。

香港文匯報訊 數碼廣播(DBC)台長兼股東鄭經翰
提出，將自己和另外2名股東夏佳理和何國輝的約四
成股權，半價讓給另一股東黃楚標，或由黃楚標以
半價出讓其股權給他們，期望股東在今天下午6時前
或星期四的董事會上答覆，假如轉讓方案失敗，數

碼廣播會在星期六午夜12時停止所有廣播節目。
鄭經翰說，股東之間無互信基礎，對於股權轉移

「打定輸數」，又感到意興闌珊。他又表示，節目服
務對象是基層人士，若改以「網台」運作，未能服
務到這些人。

■模特兒展示估價5,000萬港

元的項鏈等珠寶。劉國權 攝


